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２０２３年度・第6回未来会議（全体会）議事録 
 

 

鹿ノ台未来まちづくり会議（未来会議）会長  須都   紘 

副会長兼書記・広報  伊藤 智子 

 

 

日時：  ２０２３年9月17（日）１３：３０～１５：１５ 

 

場所：  西集会所 

 

出席者（順不同、敬称略）：  

須都 紘(会長)、黒部 實(副会長)、伊藤 智子(副会長・書記・広報)、 

鎌田 卓(事務局長・会計)、平尾 英城、黒田 勝行、山田 修、三室 哲哉、 

田口 信義、 

オブザーバー： 中尾節子 

欠席： 山田 勲、渡辺 昇、中世古 昭一、山地 祐輔、中川 浩光、 

蔵田 かほり 

 

配布資料：  ①  令和５年度第8回(9月度)未来会議（全体会＆分科会）議題(案) 

②  令和５年３月～８月 印刷代金（その他）集計表 

③  子育て分科会報告 

④  鹿ノ台春まつり 準備進捗状況 

⑤  生駒市コミバス『たけまる号』鹿ノ台線 実証運行 乗車実績(人数）  

R5.８月度 

⑥  生駒市コミバス『たけまる号』鹿ノ台線 実証運行実績 分析【令和５年８月度】 

⑦  第１回アクティブ会のご案内 

 

 

会長挨拶 
・子育て分科会による「鹿ノ台中央公園をもっと楽しむためのワークショップ」で

生まれた企画の一部が実施された。分科会報告で報告していただく 

・鹿ノ台春まつりについては、８月下旬に開催のお知らせと各種イベントへの出

演・フリーマーケットやマルシェへの出店等の募集を回覧した。後ほど報告してい

ただく。 

 

 

令和５年度前期 印刷代金について 

 
・未来会議では、印刷代金として年間２万円を予算計上している。今年３月～８

月までの半期の印刷代金は合計９,１７２円であり、予算内に収まっている。８月分

は、春まつりの案内チラシ（A3裏表）の印刷とカラーコピーで約2,000円使用し

ているため、他の月よりも金額が多くなっている。 
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子育て分科会報告 
 

子育て分科会リーダー選出について： 

 

・８月の分科会にて、新たに伊藤をリーダーに選出した。 

 

「鹿ノ台中央公園をもっと楽しむためのワークショップ」企画実施の報告：  

 

・プール遊び： 企画を行ったチームの主催で、８月２６日（土）と９月１０日(日)の

２回、いずれも午前中９時～12時に中央公園で実施した。各家庭よりビニールプ

ールとスライダー、およびテント、タープ、イス・テーブルなどを持ち寄って会場を

設営した。8月26日はチームメンバー家族＋αという小規模で行い、9月10日

はより多くの方に参加して頂いて実施した。鹿ノ台の外から来てくださった家族

や、飛び入り参加した子どももいた。 

 当日は生駒市みどり公園課の関口さんも来てくださり、みどり公園課の「X」ア

カウント（生駒の公園情報「@Ikoma_park」）に写真付きでポストして下さった。 

 また、「グッドサイクルいこま」（生駒市が養成したボランティア記者による生駒

情報のサイト）に、ワークショップ参加者の島田さんが記事を投稿して下さった。 

https://goodcycleikoma.jp/ 

https://www.facebook.com/goodcycleikoma 

 

＊開催にあたっては、水栓の鍵を貸して頂いたり、中学校の駐車場を確保して頂
いたりと、多くの皆さんにご協力いただきました。感謝申し上げます。 
 

今後の予定： 

 

・水鉄砲バトル： ９月２４日(日)１３時～１６時、「水鉄砲バトル」を開催する予定。 

・フリーマーケット： １０月１５日(日)のオータムフェスタ「合同蚤の市」に、子ども

グッズを中心に出品する。 

＊この二つのイベントについて詳しく知りたい方は、下記の情報サイト「鹿ノ台

Women’sbase」をご覧ください。 

  

  鹿ノ台公園情報サイトの立ち上げ： 

 

  ・ワークショップ参加者の有志により、鹿ノ台の公園に関する情報サイト、 

「鹿ノ台 Women’sbase」が立ち上げられた（URL は下記の通り）。このサイト

は「鹿ノ台校区に住む子育て世帯のママ向けコミュニティ」として、イベントの企

画、お知らせなどを行っていく。このサイトは住民有志による独自のプロジェクト

だが、子育て分科会も緩やかに連携していく。 

https://shikanodai-womensbase.crayonsite.net/ 

 

Wi-Fi環境整備に関する提案： 

 

・中央公園にフリーWi-Fi を整備する企画について、ＫＣＮの担当者と現地調査

をするなど具体的に検討を進めたところ、新たな課題が見えてきた。 

１． 屋外で Wi-Fi ルーターから電波を飛ばす場合、５Ｇの帯域の多くが使用制

https://goodcycleikoma.jp/
https://www.facebook.com/goodcycleikoma
https://shikanodai-womensbase.crayonsite.net/
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限を受けていることが分かった。そのため、家庭用ルーターの使用は難しい。 

２． 前回の会議でご指摘いただいた通り、無線ではなく有線のルーターを前提と

し、また、有害サイトなどに対するフィルタリングも行うことも前提とする。 

３． 光ファイバーを引き込むための電柱と、ルーターボックスの設置が必要となる。 

４． 電源については、みどり公園課によればメーターを設置する方法になる可能

性が高く、そうなると基本料金がかかるので、小型ソーラーパネルでまかなう

という可能性も含め、検討していきたい。 

 

意見： AC 電源が今年度中に公園で使えるようになる。その１００V を使ったら

良いのではないか？ 

意見： 電源はトイレの裏にもあるが、不特定多数の利用を想定しているので、

特定の用途で使い続けるのであれば別途料金の支払いが生じるだろう。 

 

 

鹿ノ台春まつりについて 
 

・「開催のお知らせと出演・出店・参加の募集のご案内」(案)を８月末に回覧した。

募集期間は９月末までである。開催は２０２４年３月３０日(土)、雨天の場合は３１

日(日)。 

・キッチンカーとして応募があったのは、カフェバル（サンドウィッチ等）と生駒応

援マルシェ（クレープ等）の２グループ。延期になった場合でも来てもらえる条件

でお願いしている。 

・コンサートについてはオータムフェスタ参加グループにも呼びかけを行っており、

いくつかのグループが参加してもらえるだろう。 

・マルシェ、フリーマーケットは、「Dream」「White Garden」「A＆E」「バンビカ

フェ」の４団体から応募があった。 

・太極拳のグループの応募があり、絵画のグループも参加を検討してくれている。 

・機会があれば、皆さんからも出店の呼びかけをしていただきたい。説明が必要

であれば説明にもうかがう。 

 

意見： 郵便局やいそかわにもお知らせを貼り出してもらったらどうか。 

回答： プログラム等が出来上がったら、そのようにする予定だ。 

 

 

令和５年度未来会議と自治連合会との連絡会について 
 

・連絡会の日時は１１月２３日(木・祝)９：３０～１１：３０、場所はいきいきホール２Ｆ

大会議室を予定している。 

・出席者は、自治連合会からは連合会長・連合副会長４名・顧問の合計６名、未

来会議からは幹事会メンバー４名＋有志。合計１２～１３名を想定している。 

 

＊参加を希望される未来会議メンバーは９月末までに須都会長まで連絡して欲
しい。 
 

意見： 連合役員会の議事録には、連絡会の話し合いのテーマの案として、「Ｓｏｃ

ｉｅｔｙ５．０」や「Human Co-becoming」といったキーワードが並んでいるが、抽
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象的で普通の人には分かり難い。もっと、各自治会長が直面している現実的な

課題について話し合ったら良いのではないか。 

連合会長： そういう卑近な話を取り上げるつもりはない。もっと先を見据えた話

をしたい。ここは未来会議なので、どんどん変化している世の中で我々がどう変

わっていくべきか、どのような考え方をもって次の未来をつくらねばならないかと

いうことを考えていきたい。そういうことを未来会議に期待してきたが、今までそ

のような話が行われてこなかったと思う。私たちは知らないことが多すぎるので

もっと勉強しなければならない。いきいき街づくり会で「Society5.0」の勉強会

を行うので、ぜひ参加して理解を深め、そういう議論を進めて欲しい。 

意見： 仕事をしながら評議員や自治会長をしている方もおられる中、自治会の

活動としてそのような抽象的で結論の見えにくい議論に参加しなければならない

というのは合点がいかない。価値観に関わる話をするのも、自治会という場では

不適切ではないか。このような議論をしたいのであれば、有志の勉強会でやって

いただくのが良いと思う。 

意見： 自治会が抱えている直近の課題を解決できる場所がないので、未来会

議がそのような短期的な課題にも取り組んでくれるのは有難いと思う。他方で、

長期的な課題を話し合うことも大切なので、シリーズで勉強会としてやったら良

いと思う。 

連合会長： 未来会議でそのような議論を行えないなら、未来会議という看板は

下ろすべきだ。 

意見： 未来会議は、これまで２年半の活動で、５年後、１０年後を見据えて「子育

てしやすいまち」をつくる、「高齢者が住み続けられるまち」をつくる、という課題

を設定し、少しずつ実現しつつある。また、それを通じて「転入促進」という目的

にもある程度貢献してきたと思う。それこそが、未来会議が皆で話し合って決め

た目標であり、その実現に向けて頑張ってきた結果である。未来会議が機能して

いないとは思わない。 

意見： 途中から入った人には、未来会議のやっていることが分かり難い。もっと

情報を共有していただきたい。また、未来会議が今後どんなことを話し合い、ど

のようなことに取り組んでいくべきか、改めて議論をしていくべきではないか。 

回答： 議論したいことがあれば提案していただきたい。毎月、議題を送付する

際に、議論したいことがあれば連絡して欲しいとお願いして来ている。 

意見： 当初は若い人が入っていたが、辞めていっている。未来会議の存在意義

が問われているのではないか。 

意見： 辞められた方には転勤や病気、仕事の多忙など、それぞれの理由がある。 

意見： 評議員や会長という形での自治会への参加と違い、自主的に未来会議

に参加を希望する若い人はなかなかいないだろう。これは未来会議の固有の問

題ではなく、共働きが増えるなか、すべての地域活動に共通する課題だと思う。

他方で、未来会議にも固有の問題があるかもしれない。知識も実績も豊富な自

治会長や連合会長の経験者が多いため、若手メンバーが意見を言い難い、意見

が通りにくい面があるのではないか。次の担い手を育てるためにも、若手の意見

に真剣に耳を傾けて欲しい。 

未来会議会長： 連絡会の議題は、１０月の連合役員会でテーマを１つ決めてい

ただき、未来会議の幹事会でもテーマを改めて１つ決めて提案するということで

良いか。未来会議としてはこれまで、自治会の活性化について話したらよいので

はないかと提案してきている。 

連合会長： 自治会の活性化については連合役員会で合計３回すでに話し合っ
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た。具体的には、自治会員が辞めてしまうことへの対応と、会長の仕事が多いと

いう問題の２点について話し合った。その結果、今のあり方を変えることが良い

とは思えなかったため、思いやりを持って今のルールをうまく運用したら良いの

ではないか、と言いう結論に至った。 

意見： ゴミ捨てやゴミ清掃当番ができない会員への対応などについては、好事

例を広く共有して、思いやりを持って対応してもらったら良いのではないか。 

意見： 各地区で高齢化率が違う。評議員が問題に対応したら良いと思うが、そ

のせいで評議員になりたくないという人が出てくるという面もある。 

 

連合会長： 連絡会の話し合いのテーマについては、連合役員会から１つ出し、

未来会議からも１つ出して、その２つのテーマについて１時間ずつ討論するという

のが良いのではないか。 

未来会議会長： 連合役員会の案が決まった時点でまた話し合いをさせていた

だきたい。未来会議の活性化についても、アイデアや提案があれば幹事会に出し

ていただきたい。新規メンバーに入っていただくことについても、ご意見があれば

お知らせいただきたい。 

 

 

アクティブ会について 

 

・「歩こう会」の内容と名前を変更し、第１回「アクティブ会」として実施することに
なった。鹿ノ台の中を歩くことに対して否定的なご意見があったので、スポーツ

公園で皆さんと一緒に体を動かし、地域の交流を促進するイベントとすることに

した。 

 

意見： 参加を希望する場合、回覧される申込書に年齢も書かなければならない

ため、嫌がっている方がいる。年齢は傷害保険の申し込みに必要だが、申し込み

の方法を今後は再検討していただきたい。 

 

 

鹿ノ台コミバス月度乗車実績について（報告） 
 

８月度の乗車実績： 

 

・R５年８月の実証運行の日数は１２日、乗車実績は累計６７１人、一日あたり平均

５５．９人、１便当たりは７人と増えている。１日の乗車人数が５０人を超えた日は 

１０日あり、そのうち６０人を超えた日は５日あった。８月度の収入比率は 

３５．３６％であり、生駒市の基準の３０％を大幅に上回っている 

・奈良交通が来年２月１日からの運賃変更について申請を行った。１４．２６％の

上昇となる。鹿ノ台から登美ヶ丘までの運賃（初乗り料金）が現行の１９０円から 

２２０円に値上げとなる。鹿ノ台コミバスの運行経費については、奈良交通からは

現時点では大幅な増額は検討していないという回答を得ている。 

 
 

次回 
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  日時：  ２０２３年１０月２２日(日) １３：３０～１６：３０ 

第I部 全体会 １３：３０～１５：１０ 

第II部 分科会 １５：１５～１６：３０ 

   

 「東西」の構成員および幹事は１３：１５集合 

 

  場所：  西集会所 

以上 


